

Drei Gründe für einen Jugendaustausch:

1. **Einmalige Erlebnisse:** Jugendliche lernen Menschen, Kultur, Land und Sprache viel intensiver kennen als im Urlaub.
2. **Persönliche Weiterentwicklung:** Indem sie Herausforderungen ohne ihre Eltern bewältigen, werden junge Menschen selbständig und selbstbewusster.
3. **Beitrag zum friedlichen Zusammenleben:** Ein Jugendaustausch fördert Offenheit und Toleranz.

So erreichen Sie uns:
Stiftung Jugendaustausch Bayern
Occamstraße 20 | 80802 München
stiftung@jugendaustausch.bayern
+49 (0) 89 20 00 63 780

🌐 www.jugendaustausch.bayern
📷 [jugendaustausch.bayern](https://www.instagram.com/jugendaustausch.bayern)
📘 Stiftung Jugendaustausch Bayern

Jetzt für unseren Newsletter anmelden!

Einfach den QR-Code mit dem Handy einscannen.



Aus Bayern nach Europa

Internationaler Jugendaustausch:
Ein Schlüssel zum europäischen Zusammenhalt!



Reisen innerhalb Europas sind heute für viele Jugendliche völlig selbstverständlich. Leider bleibt es oft bei touristischen Erfahrungen ohne engeren Kontakt mit jungen Menschen vor Ort und deren Alltag.

Internationaler Jugendaustausch kann mehr!

Er ermöglicht die Begegnung und den Austausch zwischen Jugendlichen. Das Bewusstsein für Europa als gemeinsamer Kontinent wird dadurch gelebte Realität.

Jugendaustausch und Vielfalt

Jugendliche leben heutzutage in einer vielfältigen Gesellschaft. Verständnis für andere Lebensweisen und Kenntnisse über

verschiedene Kulturen sowie Sprachen werden zu immer wichtigeren Qualifikationen für Beruf und Alltag.

Jugendaustausch in Europa

Jugendaustausch hat deshalb einen hohen Stellenwert in Europa. Allein die Europäische Union stellt von 2021 bis 2027 26 Milliarden Euro dafür bereit. Für junge Menschen gibt es zahlreiche weitere Quellen zur finanziellen

Unterstützung für einen Auslandsaufenthalt. Dennoch nehmen nicht alle Jugendlichen diese Angebote wahr. Oft sind fehlende Informationen und persönliche Unsicherheiten der Grund. Das wollen wir ändern!

Ein Europa für alle!

Allen jungen Menschen in Bayern während ihrer Schul- und Ausbildungszeit einen Jugendaustausch ermöglichen – das ist unser Ziel! Dafür stehen uns 30 Millionen Euro für zehn Jahre zur Verfügung. Davon

fördern wir insbesondere Austauschprogramme für Jugendliche, die auf Mittel-, Real-, Förder- und berufliche Schulen gehen. Diese sind bisher im Jugendaustausch stark unterrepräsentiert.

Einblick in unsere Programme

Förderprogramm für den bayerisch-tschechischen Schulaustausch



Der Jugendaustausch mit dem Nachbarland Tschechien ist uns ein besonderes Anliegen. Deshalb fördern wir den Austausch von bayerischen Mittel-, Real-, Förder- und beruflichen Schulen mit Tschechien. Das Programm für bayerisch-tschechischen Schulaustausch führt Tandem – Koordinierungszentrum Deutsch-Tschechischer Jugendaustausch durch.

Sprachcamps für Jugendliche von Mittel-, Real- und beruflichen Schulen

Englisch leben statt pauken – das ist das Konzept der „GlobalCastle“-Sprachcamps vom CVJM Bayern. Hier kommen Jugendliche aus Mittel-, Real- und beruflichen Schulen mit Freiwilligen aus aller Welt zusammen und werden fit für einen internationalen Jugendaustausch gemacht. Teilnehmen können Einzelpersonen und Schulklassen.



Stipendium „Botschafter Bayerns“



Schülerinnen und Schüler können mit dem Stipendium „Botschafter Bayerns“ des Bayerischen Staatsministeriums für Unterricht und Kultus ein ganzes Schuljahr im Ausland verbringen. Aufenthalte in Europa sind in Bulgarien, Frankreich, Irland, Polen, Rumänien, Tschechien oder Ungarn möglich. Dort wohnen die Jugendlichen bei einer Gastfamilie und nehmen am Unterricht teil.

Weitere Programme finden Sie auf unserer Website: www.jugendaustausch.bayern

